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日照海洋城開發啟動

貴州捷安15億建「黔藥港」

港澳投資佛山累335億美元

郭庚茂：外資銀行進豫逢其時

雲南白藥品牌價值19億美元

昆明月內辦泛亞石博會

金川甘肅簽約引資134億

據了解，與金川集團簽約的16家
企業包括國家開發投資公司、中國
東方資產管理公司、深圳平安創新
資本投資有限公司等10家外地企業
和酒泉鋼鐵集團、甘肅電力投資集
團、靖遠煤業集團等6家省內企業。
金川集團董事長楊志強表示，

2011年以來，該集團按照「戰略契
合、素質優良、文化兼容、利益相
融、價值認同」的總體要求，最終

與省內外16家投資者全面達成合作
意向，順利實現戰略引資，這標誌
該公司在優化財務結構、拓寬融

資渠道、完善治理結構、推進集團
整體上市方面又邁出具有重要意義
的一步。
作為投資方代表，國家開發投資

公司副總經理錢蒙表示，此次戰略
引資歷時半年，其間各方都付出巨
大的努力。

本次參與金川集團的戰略引資，
進一步深化了國投公司與甘肅省的
合作，成為金川集團建設具有國際
競爭力的大型跨國經營礦業集團的
重要步驟。

鎳產量全球第四

金川集團擁有世界第三大硫化銅
鎳礦床，鎳產量全球第四。2010年
11月30日，透過認購股份的形式使
金川國際成為金川集團開發海外礦
業資源之旗艦公司。2011年2月18
日，作為甘肅省首隻H股的金川國
際在香港掛牌。

香港文匯報訊（記者 李楊 蘭州報道）亞洲最大鎳加工廠

家、中國最大鎳鈷生產基地和鉑族貴金屬提煉中心—金川集團

日前在甘肅蘭州舉行戰略引資簽約儀式。據悉，該公司此次共

與16家投資方簽訂戰略引資協議，引資交易規模達134.7億元人

民幣，引進的資金將用於企業技術改造、資產結構調整和國際

資源併購。甘肅省委書記王三運、省長劉偉平、副省長虞海燕

出席此次簽約儀式。

香港文匯報訊（記者 程相逢 鄭州報道）河
南省委副書記、省長郭庚茂日前在鄭州會見東
亞銀行、匯豐銀行、花旗銀行、渣打銀行等20
多家外資銀行高管組成的「龍年中原行」考察
團一行。
郭庚茂說，河南歷史悠久，人口眾多，產業

體系較齊全，經濟總量居中國大陸省份第五
位。河南正處於工業化、城鎮化快速發展階
段，內需潛力巨大。在內地經濟普遍回落情況
下，河南經濟憂中有喜，保持了一個較好的發
展態勢。近年來河南金融業快速發展，一些先
期入豫的外資銀行都取得了較好效益。當前河
南正全面推進中原經濟區建設，已成為一個充
滿發展機遇、有充分競爭優勢、深受境內外客
商青睞的熱點地區。這對金融界來說也是一個
難得的機遇。外資銀行進入河南、深耕中原可
謂正逢其時。
東亞銀行常務副行長張偉恩表示，東亞銀行

落戶鄭州過程中，得到了河南各級各有關方面
的大力支持，更加堅定了該行進一步在河南發
展的信心，現正積極準備在河南建立第二家分
支機構。並希望河南繼續關心支持外資銀行在
豫發展。

香港文匯報訊（記者 譚旻煦 昆明報道）「2012
中國昆明泛亞石博覽會」將於7月10日至17日在
雲南省昆明國際會展中心舉行，6萬多平米展會
面積、2,800多個標準展位將展出各類奇珍異石及
各類石材，預計將有來自國內外知名石產業專
家、專業買家、石友、經營企業及廣大觀眾近20
萬人次參會。
昆明泛亞石博會今年已是第六屆，本屆展會國

際色彩濃厚，泛亞品牌逐漸顯現，其中台灣60
個、香港12個；國外來展斯里蘭卡18個、緬甸120
個、阿富汗8個、馬來西亞1個；越南、老撾展位

約達3,000平方米。
展會分國際暨港澳台珠寶玉石館、珠寶玉石

館、珠寶玉石展銷館、精品及綜合展銷館、黃龍
玉展銷館、觀賞石展銷館以及大型珠寶企業特裝
展區。
雲南2010年以寶玉石、觀賞石、建材石為主的

石產業實現年銷售額近300億元（人民幣，下
同）。當前雲南省提出，要通過5至10年的努力，
將石產業培育成為集生產、貿易、服務一體化發
展的特色優勢產業，到2015年，石產業總產值達
970億元。

香港文匯報訊（記者 李艷娟 昆明報道）雲南
白藥集團總經理尹品耀日前在雲南省政協雲南企
業家論壇「樹品牌、興產業、促跨越—雲南各界
轉方式調結構懇談會」介紹，在BrandZ「2012最
具價值中國品牌50強」榜單，雲南白藥品牌價值
18.97億美元（約121億元人民幣），排名第26位。
尹品耀表示，該公司主要經濟指標連續十餘年

增幅超過30%，2011年雲南白藥集團營業收入113

億元（人民幣，下同）、利稅總額19.69億元，年
銷售額超過億產品達10個，其中雲南白藥牙膏的
銷售超過15億元。
雲南省政協委員、雲南省政府研究室副主任李

堅在懇談會上表示，近年來，雲南品牌已從煙
草、礦冶、特色產品和一些輕工品牌拓展到了一
二三產業，但仍存在品牌數量極少等問題，需大
力開展品牌創建工作。

香港文匯報訊（記者　蘇徵兵

佛山報道）在香港回歸15周年之
際，廣東省佛山市市長劉悅倫日
前接受傳媒採訪時表示，對港澳
同胞推動佛山經濟社會發展所起
到的關鍵作用表示深深的感謝。
自改革開放三十多年來，港澳同
胞在佛山累計投資已達到335億美
元，佔佛山利用外資總量的三分
之二。
劉悅倫說，佛山與港澳一衣帶

水，有 千絲萬縷的關係。在港
澳的佛山鄉親有80多萬人，曾蔭
權、李兆基、鄭裕彤等港澳政
界、商界領袖都是佛山鄉親。港
澳同胞對佛山的熱愛與支持，是
推動佛山經濟與社會發展的重要

力量。
劉悅倫還就港澳同胞關心的佛

山產業鏈招商、城市升級三年行
動計劃等熱點話題作了介紹。劉
悅倫說，最近幾年，港澳企業尤
其在現代服務領域給予佛山很大
支持，目前佛山已吸引港澳現代
服務業項目230多個，累計合同利
用外資達30億美元。
在行政體制改革方面，港澳也

有很多值得佛山借鑒的經驗。劉
悅倫說，目前佛山正加快推進行
政體制改革，加快政府職能轉
變，就可以學習香港機構設置的
方法，減少政府的審批職能與審
批環節，將更多的職能轉向社
會。

香港文匯報訊 （實習

記者 滕飛 日照報道)日
照國際海洋城開發建設
啟動大會日前在山東省
日照舉行。在啟動大會
上，日照國際海洋城管
委與山東能源集團、國
家海洋技術中心、中國
海洋大學等與海洋經濟
有關的國內高校、科研
院所和高科技企業簽訂
合作協約，總投資77.6億元人民幣，項目涉及海洋工程裝備製造業、海
洋服務業、海水綜合利用、海洋生物產業、海洋生態環保等。

香港文匯報訊 (記者 周亞明、

實習記者 張贇玨 貴陽報道)貴州
捷安醫藥集團擬在貴陽市總投資
15億元人民幣打造「黔藥港」平
台，助推黔藥出山，整體提升黔
藥產業品牌。黔藥港醫藥城項目
總建設面積150萬平方米，分三期
建設，一期建設貴州省現代化中
藥材批發市場；二期依托南明區
「大物流」的發展規劃，依托貴州
原產中藥材優勢，建立公司加農

戶、市場加物流，實現從種植、
加工、商貿、物流配送的完整配
套的商業模式，同時打造佔地200
畝，建築面積40萬平方米的大型
醫藥市場、醫藥工業、醫藥商務
物流園；三期規劃在貴州省黔南
州將200畝土地用於「黔藥港」中
藥材飲片加工基地，2,000畝土地
用於「黔藥港」育苗基地，5萬畝
土地用於「黔藥港」中藥材種植
基地建設。

■金川集團與投資方簽訂戰略引資協議現場。

■日照國際海洋城建設啟動儀式現場。

蔣麗芸偕市民請願 蘇錦樑或約見電視台商討
解決轉播倫奧 民建聯促當局介入

香港文匯報訊（實習記者　馮瀚林）為推廣
公共藝術，港鐵首次與康文署合作推行「車站
藝術計劃」，為4個新車站共6個位置、向藝術團
隊公開徵集7件作品。港鐵將會提供1,200萬元支
持「車站藝術計劃」，而每一項入圍設計的參加
者更可獲得1萬元獎金。獲獎的藝術作品將會在
西港島線、觀塘線延線和南港島線長期擺放。
港鐵為提升車站環境和推廣藝術，舉辦車站

藝術品徵集比賽，作品形式不限，可以是雕
塑、銅像、畫作，市民須於今年9月28日或以前
提交申請，而首階段入圍參賽者可獲得1萬元獎
金，並於明年初提交詳細設計。當港鐵敲定最
終7件作品時，便會為每件獲挑選的藝術作品承
擔製作費，每件介乎80萬元至200萬元。
獲選的作品將會在西港島線的堅尼地城站、

南港島線的金鐘站、海洋公園站，及觀塘線延
線的何文田站，作長期展示。港鐵行政總裁韋
達誠期望透過比賽，為香港挑選出具代表性的
藝術作品，供數百萬港鐵乘客觀賞。除今次比

賽中挑選的藝術品外，該3條新鐵路線的所有新
車站均會展示其他藝術品，大多與社區人士共
同創作。

港鐵4車站徵藝術品

距離倫敦奧運尚有18日，獲得倫敦奧運賽
事播映權的有線，仍未與2間免費電視

台無 和亞視就轉播安排達成共識。民建聯

副主席蔣麗芸、深水 區議員鄭泳舜和市民
昨早到新政府總部外請願，要求政府介入解
決免費電視台轉播奧運事件，鼓勵各方達成
協議，相信市民可欣賞到4年一度的體壇盛
事，並指稍後會約見蘇錦樑商討有關事宜，
希望當局日後與電視台續牌時，考慮加入保
障公眾利益的條款，確保大眾可以免費觀看
各項重要的國際賽事。

蘇錦樑：政府不宜直接介入
蘇錦樑昨日出席公開活動後坦言，大型體育

活動的轉播權屬商業行為，政府不宜和不便直
接介入事件，但當局會密切關注事態發展，自

己在過去2日已約見3間電視台，向3家電視台
反映了市民和政府的期望，並要求他們加強溝
通，希望電視台以觀眾的期望為依歸，把握未
來十多天，以務實的態度解決問題。
他又說，不排除將來有需要時再約見3家電

視台，再一次用務實態度解決問題，又指當
局對於在免費電視頻道播放倫敦奧運節目是
充滿希望的。
在昨日落區活動上，蘇錦樑再被巿民問到

政府會如何確保巿民可以在免費電視看到奧
運之類的大型國際賽事時重申，希望3家電視
台會以務實的態度，以巿民、觀眾的期望為
依歸，令巿民能在免費電視平台上看到奧運
賽事：「我不會排除如果有需要的時候，我
會進一步約見3家電視台，探討如何令到巿民
期望成為現實。」
民政事務局局長曾德成在同一場合上表

示，他和蘇錦樑同樣關注奧運的轉播事宜，
希望奧運能在免費電視台轉播，因為能推動
港人體育文化、還有鼓勵香港參賽運動員的

作用。

霍震霆邀國際奧委會介入
港協暨奧委會會長霍震霆表示，已去信國

際奧委會主席，國際奧委會將會派人來港了
解事件，根據國際奧委會與有線的轉播協
議，列明要讓免費電視播放200小時奧運節
目。他稱，距離奧運開幕尚有兩個星期，社
會關注奧運轉播安排，呼籲兩個電視台以整
體社會利益為重，及早落實轉播安排。

亞視：仍就轉播問題溝通
亞視執行董事盛品儒昨日在一公開活動後被

問及有關問題時表示，現時會就轉播問題繼續
保持溝通，但對於能否如期於月底轉播，他只
稱會極力爭取在符合原則下，播放奧運節目，
服務香港觀眾，強調政府無向亞視施壓。
無 電視發言人昨日則回應指，無 對此

仍持開放態度，並會繼續爭取倫敦奧運的轉
播權。

香港文匯報訊（記者　羅敬文、鄭治

祖）倫敦奧運揭幕在即，有線、無 及

亞視仍未就轉播達成共識，亞視表示現

仍在商討中，約20名民建聯代表昨日

到新政府總部外請願，要求當局介入解

決事件。商務及經濟發展局局長蘇錦樑

表示，因播放安排涉及商業考慮，政府

不便介入，但不排除會再約見3間電視

台的代表商討，希望他們能以務實的態

度解決問題。

■民建聯昨日在政府總部請願，要求政府介入解決免費電視台轉播奧運事件。

民建聯供圖

香港文匯報訊（記者　李淑貞）港府
多年來指市民平均輪候3年便可獲分派
公屋單位，但不少人輪候多年仍未能上
樓，有基層市民苦候公屋4年，近日獲
當局告知需輪候多2年。
工聯會榮譽會長陳婉嫻批評當局在規

劃土地用途時向地產商傾斜，寧把土地
建私樓而不作公屋用途，促請每年興建
3萬個公屋單位，並把公屋輪候時間縮

短至2年。
40歲的陳女士與丈夫，與67歲的父親

及4歲半的女兒4人同住西環大廈 房，
她苦候了公屋4年，上星期致電房屋署
詢問輪候情況，獲告知在她前面還有
17,000個家庭輪候，即使政府再推出3個
新型屋苑也輪不到她，起碼需再輪候2
年，她深感政府沒有重視基層住屋問
題。不少舊區租客被迫遷後不獲安置，

亦不獲任何社會支援。
陳婉嫻昨日出席政黨論壇時表示，不

滿政府規劃土地用途時過份傾斜地產
商，把不少土地留建私樓，導致建公屋
土地不足。勞聯副主席林振昇表示，不
少 房每月租金4,500元，佔收入近半，
促請當局增建公屋。全港基層住屋大聯
盟要求當局增撥足夠土地興建公營房
屋，並按基層市民的住屋需要定時檢討
土地政策。

基層投訴排公屋4年未上樓

香港文匯報訊（記者　文森）本港有
不少基層租住私樓，有基層租客組成租
客大聯盟，昨日遊行到新政府總部，向
行政長官梁振英遞信，要求政府訂立租
金管制，並將《業主與租客修訂條例》
還原至2004年7月以前的條文，禁止業
主大幅加租逾30%，以加強對租客的保
障，避免有業主藉大幅加租迫走租客。

全港租客大聯盟約80名成員，昨日上
午在尖沙咀天星碼頭集合，乘坐渡輪到
中環之後，遊行至新政府總部，向行政
長官梁振英遞交請願信。大聯盟表示，
港府自2004年修訂《業主與租客綜合條
例》，取消租金管制，令租客面對加租
壓力，有業主在租約期滿後，大幅把租
金增加50%至70%，使租客最終未能續

租而被迫遷。
大聯盟要求政府訂立租金管制，把

《業主與租客修訂條例》還原至2004年7
月以前的條文，即可禁止業主大幅加租
逾30%，租客亦獲搬遷賠償等保障，加
強保障租客。有參與遊行的市民表示，
獨居於香港仔唐樓1個單位，業主希望
收回物業賣給收樓公司重建，將其租金
加至3,000多元，佔月入超過60%，因未
能負擔新租金，需要在1個月內搬走。

租客聯盟遞信促條例還原

■為了推廣公共藝術，港鐵首次與康文署合作

推行「車站藝術計劃」。

香港文匯報實習記者馮瀚林 攝


